

# Naufragó proyecto de Loría Cortés

En Instituto de Salud ideado por el doctor Loría Cortés ha pasado a mejor vida antes de nacer. Este acontecimiento reviste el carácter de un triunfo del pueblo de Costa Rica, de sus sectores progresistas y vigilantes y, por qué no decirlo, también de este semanario.

Desde el primer momento "ADELANTE" le salió al paso al proyecto para refundir en el citado instituto los servicios médicos y hospitalarios que actualmente presta la Caja de Seguro Social. Nuestro semanario fue el primero en saltar a la lisa y el más consecuente en mantener una lucha tenaz para defender la Caja de la amenaza que se cernía sobre su existencia.

Claro está que nosotros no defendíamos a la Caja por la Caja misma. Hay mucho en su funcionamiento, en su dirección, con lo que no estamos de acuerdo. Salimos a combatir porque se trataba y se trata aun de defender una conquista de la clase obrera nacional, una conquista arran-

da a través de la lucha de los años 40-48 por la clase obrera encabezada por su partido político.

Pero con el mismo empeño que defendimos la Caja de sus enemigos, de los propugnadores del proyecto para la creación del Instituto Nacional de Salud, salimos ya una vez al paso y volveremos a salir al paso cuantas veces sea necesario, a los propios personeros de esta institución, en tanto se han pronunciado o se vuelvan a pronunciar, porque la Caja "asuma la administración del sistema hospitalario nacional". Aunque el peligro de este otro proyecto es menor, no por eso deja de tener importancia.

La idea de que la Caja "asuma" la administración de los hospitales de caridad es una manera de echar sobre esta institución, cuyas reservas pertenecen a los asegurados, la carga insoportable de cubrir el déficit que deja anualmente la administración de los hospitales administrados por medio de las juntas de protección social.

Todo el mundo sabe que las juntas de protección social están en completa bancarrota. Uno de los objetivos del proyecto Loría Cortés.

Cortés ra precisamente enjugar ese déficit con los recursos de la Caja. Desde este punto de vista la tesis de "asumir" la administración del sistema hospitalario nacional no se diferencia en nada sustancial de la que prohió el Dr. Loría Cortés.

El peligro para la Caja ahora emana de dos partes: a) de la incapacidad fiscal del Gobierno para asumir sus obligaciones con la Caja, en su doble carácter de Estado y patrono; b) del temor de la Directiva y la Gerencia de la Caja de tener que luchar contra el Gobierno, el cual ha estado y parece seguir interesado en quitarse de encima dos problemas: sus obligaciones con la Caja y sus obligaciones con las juntas de protección social que están en bancarrota.

Así, el gobierno seguirá presionando para que la Caja le resuelva el problema del financia-

miento de los servicios asistenciales, en particular, de los servicios médicos y hospitalarios.

La Directiva de la Caja no tiene representación obrera. Por lo mismo, hay el peligro de que los intereses de los asegurados sean sacrificados en última instancia.

La clase obrera debe estar alerta. Debe movilizarse continuamente para que la Caja asuma GRADUALMENTE, conforme sus posibilidades técnico-actuariales lo permitan, los servicios hospitalarios de las provincias. El Seguro Social debe extenderse a todo el país y todas las ramas de la producción en los próximos 9 años. Debe universalizarse, pero gradualmente, conforme vayan surgiendo las condiciones objetivas para su extensión y desarrollo.

En ningún caso la Caja puede echarse encima la carga del financiamiento de la asistencia médica a los menesterosos. Menos conviene que contraiga empréstitos para "asumir" la administración de los hospitales de caridad.

## SABADO 15 DE SETIEMBRE

CELEBRACION DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL

**Centro Obrero de**

A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Hablará:

*Arnoldo Ferreto S.*

Sobre:

LA CRISIS ACTUAL DE NUESTRA INDEPENDENCIA.



**Estudios Sociales**

Después del mitin habrá una alegre fiesta a la cual quedan invitados todos nuestros amigos.



¡Recuerden! ¡Sábado 15, a las siete y media de la noche! ¡Nadie debe faltar a esta celebración patriótica!